



## 「総合的な探究の時間」通信

### ～1年生～



2021年9月13日  
鳴門高校1年次

今回の通信では、1学期に取り組んだ「総合的な探究の時間」の活動や感想などを紹介します。

#### ○1学期の活動

『あなたが選んだ「鳴門の魅力」について人々(友達)に伝えよう!』という目標を掲げ、タブレット端末を用いて各自の探究を進めてきました。タブレット端末を使って、情報を収集することにより、「鳴門の魅力」について、人々(友達)に伝えたいと感じたものが、徐々に変化してきている様子が見られました。4/26と5/17の回答を比較すると、漠然としていたテーマが具体的な内容に変わってきました。時間をかけて情報を収集し思考することで、考えが整理され、具体的なテーマに結びついてきていたようでした。

#### 1年次が伝えたいと回答したランキング(4/26)

- 1位 鳴門の渦潮
- 2位 鳴門にはたくさんの魅力があること
- 3位 3つの世界遺産を目指していること
- 4位 観光
- 5位 海の幸(鯛・ワカメ等)
- 6位 四国八十八カ所霊場(おもてなし文化)
- 7位 農作物
- 8位 食
- 9位 歴史
- 10位 自然

#### 1年次が伝えたいと回答したランキング(5/17)

- 1位 鳴門海峡・渦潮
- 2位 大塚国際美術館
- 3位 板東俘虜収容所・第九・ドイツ館・ドイツとの交流
- 4位 四国八十八カ所霊場・お遍路
- 5位 企業
- 6位 食べ物(食)
- 7位 海産物・海の幸
- 8位 コウノトリ
- 9位 農作物
- 9位 特産物

※同順位は同票数

また、「宇佐八幡神社のおごく」「事代主神社の歴史」「北灘方面の漁業・産業・文化・獅子舞」「有名でインスタ映えしそうな店」など独自のテーマを設定し、取り組んでいる生徒も見られました。

「総合的な探究の時間」において自らが考え、「～したい」という思いを大切にしながら、今後も取り組んでいって欲しいと思います。

#### ○7月7日のグループ発表会



グループ内で、自分が決めた課題について調べたり考えたりした内容を発表するという体験はどうでしたか?緊張した人もいたかもしれません、それぞれに工夫した発表ができていました。2学期の探究活動がさらに楽しみになりました。みんなの活躍を大いに期待しています。

グループ発表会の後、「総合的な探究の時間」に取り組んで感じたことを書いてもらいました。

#### ☆生徒の感想☆

- ・自分の知らないことや他の人といろいろな意見を交換できた。他の人の発表を聞いて、新しく知りたいことができた。
- ・1学期の学習で、鳴門の魅力についての調べ学習で自分で調べてみて、自分が興味を持ったところをさらに知ることや他の人の発表を聞いて新たな発見に気づくことができました。
- ・他の子が調べたことを聞いて今まで知らなかった新しいことをたくさん知ることができとても良かったと思いました。自分の発表もみんな真剣に聞いてくれたので、とてもいい場だと思いました。たくさんの新たな気づきができる良かったです。
- ・自分が住んでいる所なのに、知らないことばかりだった。新しい発見がたくさんあった。もっと地元のことを知らないといけないと思った。魅力があるのに、知らないのは何だかもったいないし、これから生活していく中で恥ずかしいと思った。知っている方が、これから的生活で役立つことがあると思った。
- ・自分で調べて、みんなが知らないことを発表して、みんなが驚く姿を見るのはすごく達成感があつて良かった。また、他の人のスピーチを聞いて、自分の知らないことを知ることができ良かった。
- ・調べ学習で知らないことをたくさん知ることができた。色んな人の発表を聞いてとても楽しかった。PowerPointでつくるのは大変だったけれど、またみたいなと思った。
- ・色々な人の意見が聞けて、自分の価値観がとても変わった。2学期も楽しみだと思った。
- ・自分が興味を持ったことを調べて発表するのはすごく達成感があった。友達の意見では、自分の知らないことも知ることができ良かった。
- ・鳴門のことについて調べたり、友達から学んだりして、鳴門に興味を持つことができました。今後も友達と意見交換をしていき、自分の知識や考えを深めていきたいと思います。
- ・聞き手に分かりやすく伝えるのは難しいと感じた。
- ・自分の意見を伝えることは大切だと思った。
- ・自分たちが生活している地域でも知らないことがたくさんあるんだなと思いました。発表はPowerPointを利用してきれいにまとめることができたので、とても良かったなと思います。グループの子もきれいにまとめて分かりやすく発表していてすごいなと思いました。鳴門について理解をより深めることができて良い時間になったなと思いました。
- ・自分の知らない知識がこんなにもあるんだと思い、もっと調べてみたいという関心を強く持った。初めは興味のないことも一度調べてからはどんどん興味が湧いてきた。身近なことなので、いろんな人に伝えてみたいと思った。自分が本当にやってみたいと感じたら、とことん集中することができた。
- ・自分の知らないことをたくさん知ることができた。鳴門には多くの魅力があると改めて気づくことができた。グループの中でいろいろ共有ができ、楽しく知識が増えた。
- ・知識を持っているだけでなく、自分にできることは何かを考え、課題を見つけていくことは大切なと思った。自分たちが魅力を伝えていくためには、現状やこれからのことなどをしっかりと理解していくなければいけないなと思った。

1学期はコロナ禍ということもあり、個人で探究を進めましたが、2学期はグループでの探究活動を進めていきたいと思います。地域の方々との関わりを持ち、「鳴門の魅力」を人々に伝えるために活動していく予定です。自分の「～したい」という思いを大切にしながら、みんなで力を合わせて有意義な「総合的な探究の時間」にしていきましょう。